



PIEBÎEM

Communiqué de presse

Association Préserver l'Identité Environnementale
de la Bretagne sud et des Îles contre l'Eolien en Mer

<https://piebiem.webnode.fr>

Contact presse : pebiem56@gmail.com

Arradon, le : 15 mai 2024.

Attribution de AO5 : PIEBÎEM dénonce l'opacité du processus, le déni des réalités.

Concernant l'attribution de AO5 (première tranche de 250 MW du parc éolien en mer Bretagne sud (qui est censé en comprendre une seconde de 500MW), l'Association PIEBÎEM dénonce un processus opaque de légalité douteuse conduisant à la désignation d'un lauréat de substitution, qui n'était pas celui sélectionné par la CRE. Celui-ci en effet n'avait pas déposé son dépôt de garantie, l'explication la plus probable étant l'impossibilité de se procurer des éoliennes suffisamment puissantes (17MW) telles que spécifiées dans la demande d'aide d'Etat.

Le candidat résiduel (le consortium Bayware-Elicio) n'a encore construit aucun parc éolien en mer, posé ou flottant, contrairement à deux compétiteurs plus expérimentés, Equinor et Ocean Wind, qui auraient renoncé selon les informations publiées ce jour par le média GreenUnivers. Et pourtant, il n'est pas avare d'engagements étrangement ambitieux.

L'éolien flottant à moins de 100 €/MWh, vraiment ? PIEBÎEM dénonce un mépris des réalités et une marche forcée à l'industrialisation de nos littoraux basée sur le déni, voire les mensonges destinés à forcer la main des décideurs...avec un coût réel final qui sera beaucoup plus important.

Ainsi sont ignorés les avertissements du responsable du département éolien offshore de Total Energies devant l'Office Parlementaire d'Evaluation des Choix Scientifiques et Technologiques (2 février 2023), à propos de l'éolien offshore flottant : « Estimer les coûts de construction d'une filière qui n'est pas mature sur une période de huit à dix ans ; impossible c'est une boule de cristal »¹ ;

Ainsi sont ignorés les enseignements récents de l'éolien offshore américain, l'annulation par l'Etat du New-Jersey de trois parcs après que General Electric ait annoncé renoncer à des turbines de 18 MW pour revenir à des turbines de 15 MW, modifiant significativement l'économie du projet ²;

Ainsi sont ignorés les avertissements des promoteurs éoliens eux- même qui rappellent l'appel d'offre britannique de 2024 à 205 €/MWh pour l'éolien flottant et alertent sur le fait qu'un tarif trop bas étranglerait la supply chain européenne et imposerait un recours massif aux matériaux et matériels chinois ;³

¹ <https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/actualites-accueil-hub/audition-sur-les-innovations-technologiques-de-l-eolien-offshore>

² <https://www.reuters.com/business/energy/new-york-says-it-is-not-moving-forward-with-three-offshore-wind-farms-2024-04->

³ <https://www.ouest-france.fr/reflexion/point-de-vue/point-de-vue-leolien-en-mer-vraiment-dans-une-mauvaise-passe-81fb7664-c50b-11ee-8011-b976796527e7> ; <https://www.ouest-france.fr/reflexion/point-de-vue/point-de->

Ainsi sont ignorées les difficultés des trois fermes pilotes (de trois éoliennes chacune) d'éolien flottant en Méditerranée, pour lesquels les promoteurs (EDF, ENGIE et QAIR) demandent une réévaluation significative de leur tarifs d'achat (de 240 €/MWh à 370 M€), sans quoi les projets ne pourront aboutir.⁴

Donc, la technique et les coûts sont en train de dérapier joyeusement pour les parcs éoliens flottants pilotes prévus en Méditerranée...mais l'Etat annonce un prix inférieur à 100 €/MWh pour un développement industriel dont il n'existe aucun précédent au monde.

En ce qui concerne Bretagne-Sud, cette aberration qui cumule les inconvénients de l'éolien posé (proximité des côtes) et du flottant (coûts extravagants, immaturité technique), PIEBÎEM considère qu'il est temps d'arrêter les frais.

PIEBÎEM rappelle son opposition au parc de Bretagne-Sud comme au programme éolien en mer insensé de 45 GW, qui constitue une industrialisation à marche forcée de la mer côtière sans intérêt climatique dans le contexte français, dangereux pour la sécurité d'alimentation électrique, économiquement et socialement insoutenable, ravageur pour nos paysages littoraux et leur riche biodiversité avec des promesses fallacieuses d'emploi et de fortes dépendances étrangères et mettant en péril des activités comme la pêche côtière artisanale, le nautisme, le tourisme.

L'association « PIEBÎEM ».
Tél. : 06.77.18.41.49.

[vue-eolien-en-mer-en-bretagne-sud-quand-le-flottant-menace-de-couler-f17eae66-ca42-11ee-be0b-364738a87aaa](https://www.rystadenergy.com/insights/one-quarter-into-2024-we-are-seeing-signs-of-the-offshore-wind-industry?utm_source=Sugar+Market&utm_medium=email&utm_campaign=Newsletter+project+test) ; https://www.rystadenergy.com/insights/one-quarter-into-2024-we-are-seeing-signs-of-the-offshore-wind-industry?utm_source=Sugar+Market&utm_medium=email&utm_campaign=Newsletter+project+test

⁴ <https://region-sud.latribune.fr/idees/2024-05-10/eolien-off-shore-francais-une-filiere-en-danger-997253.html>